

Les musiques traditionnelles de Wallonie

C'est quoi la musique traditionnelle?

- C'est une **musique commune à un groupe, un lieu**, qui donne un sentiment d'appartenance et qui est **liée au mode de vie et aux traditions**. Elle est transmise de génération en génération par le **bouche à oreille**.
- Dans ce répertoire, on retrouve par exemple les berceuses, les chansons rythmant les fêtes de l'année, les chansons de travail, les chansons à poter ...

C'est quoi la transmission orale?

- C'est le fait de transmettre **oralement sans passer par l'écriture** avec pour résultat de faire naître de nombreuses variantes d'une même chanson.
- Les chansons peuvent se transmettre **à la maison, dans les cours de récré, dans les mouvements de jeunesse**.
- **Tout le monde** peut transmettre des musiques. Quand ta grand-mère, ton frère ou ton ami te chantent une chanson que tu apprends ensuite à quelqu'un, il s'agit de transmission orale.

C'est quoi un collectage?

- C'est le fait de **recueillir, rassembler** toute sorte d'éléments dans un but précis. Dans le cadre des musiques traditionnelles, il s'agit d'aller **noter ou enregistrer** des airs traditionnels dans le but de les sauvegarder.

Pourquoi est-ce important de sauvegarder les musiques traditionnelles?

- **La musique traditionnelle de ton pays fait partie de toi, de tes racines.** Il est important de ne pas oublier ta culture mais aussi de t'y reconnecter afin de la transmettre aux générations futures.
- Aujourd'hui, la musique traditionnelle a tendance à être délaissée. L'abondance des musiques commerciales et les nombreux moyens d'écoute tendent à faire disparaître notre patrimoine ainsi que la transmission orale.

Et aujourd'hui?

- Certaines musiques traditionnelles ont continué à se transmettre sans interruption, c'est le cas de l'Irlande par exemple; d'autres, ont cessé de se transmettre durant le 20ème siècle, mais grâce aux collectages elles revivent aujourd'hui. Elles ne sont plus jouées dans les campagnes et les villages et ne font plus partie de la vie de tous les jours. On les retrouve plutôt lors de **concerts et bals folk**, on parle alors de musique trad ou folk.